

A LA MESA DEL CONGRESO

Marta Sorlí Fresquet, diputada de COMPROMÍS, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta las siguientes preguntas para las que solicita respuesta por ESCRITO.

La Procesión Cívica recorrerá las calles de València con motivo de la celebración del 9 d'Octubre, día del País Valencià. Durante el recorrido del año pasado se escucharon muchos vivas a favor de la Policía Nacional y la Guardia Civil. Pero también hubo insultos al nacionalismo. El momento de mayor tensión se vivió cuando un grupo de ultras de fútbol se encaró con la comitiva y los agentes de la Policía Nacional que vigilaban el acto.

Por la tarde del pasado año un importante número de personas resultaron heridas tras ser agredidas por miembros de grupos de la extrema derecha valenciana armados con palos y barras de hierro, cuando participaban en la tradicional manifestación reivindicativa del 9 d'octubre que se celebra cada año en València.

Los agresores, del pasado año, vinculados a organizaciones anti catalanistas y radicales ultras se están volviendo a organizar vía redes sociales para boicotear este día de celebración. Pese a todo esto, hemos sabido por la prensa que la Delegación de Gobierno ha autorizado manifestaciones y concentraciones de organizaciones de extrema derecha. Entre los que han solicitado manifestarse y se les ha concedido permiso figuran el grupo de extrema derecha España 2.000, cuyo líder José Luis Roberto montó un escrache frente al domicilio de Mónica Oltra. En la lista autorizada por Delegación del Gobierno también está la Coordinadora de la Asociación del Regne de Valencia de Gais i Lesbianes, Transexuals i Bisexuals, nunca presente hasta ahora en esta cita. Su presencia levantaba ayer no pocas suspicacias entre los nacionalistas por situarse en el entorno del Grupo de Acción Valencianista (GAV), el más activo contra la unidad de la lengua. Así pues, es del todo predecible que la celebración del 9 d'octubre pueda terminar en una batalla campal, tal como sucedió el pasado año. De las siete manifestaciones, la que más temprano arrancará es precisamente la de Coordinadora de la Asociación del Regne de Valencia de Gais i Lesbianes, que saldrá a las cinco de la tarde desde San Agustín y tiene prevista su llegada al Parterre sobre las 20,3o horas. Acció Cultural Comissió 9 d'Octubre partirá a las 18,30 también desde San Agustín, para concluir en la Plaza de América sobre las 21 horas. España 2.000, mientras, tiene estipulada su concentración desde las 18 horas de la tarde y hasta las 22 de la noche, en la Plaza de la Virgen, mientras que Valencia Antitaurina lo hará en la Plaza del Ayuntamiento ante Correos.

Ante esta situación PREGUNTO:

- ¿Por qué el delegado del Gobierno ha autorizado manifestaciones de ideologías contrarias en el mismo recorrido después de lo sucedido el pasado año?
- ¿Por qué no se respeta el recorrido tradicional de la manifestación del 9 d'octubre permitiendo que otra marcha (la que boicoteó la tradicional el pasado año) acabe, también, en la estatua de Jaume I?

Congreso de los Diputados, 28 de septiembre de 2018

Marta Sorlí Fresquet Diputada Compromís